
Conseil d’école du 17 juin  2021- Ecole primaire d’Azereix – 17h30 

 

Présents :Mmes PRAT, DARAM, PUJO, GINESTE, SPINDLER: enseignantes ; Mme COURNET, Mr 

LAURINE : conseillers municipaux délégués à l’école ; Mmes BLANCHET et  DEQUIDT: déléguées de parents 

d’élèves ;  

Excusés : M. COIGNUS : IDEN ;M. CIEUTAT : maire ; Mme LARRIBAUT et BAVEREY Déléguées de parents 

d’élèves 

 

 

Introduction : Mme PRAT tient à préciser qu’à partir de la rentrée prochaine, la partie « questions diverses » n’aura de 

réponse que si elles ont été déposées 1 semaine avant l’envoi de l’ordre du jour. Ceci pour permettre aux destinataires 

des questions de se renseigner en amont et d’apporter des réponses claires et précises le jour du conseil d’école. Cela 

sera reprécisé aux futurs délégués de parents ainsi que dans les courriels adressés en amont.  

 

 

1. Point sanitaire pour la rentrée - rien pour l’instant. A noter , depuis aujourd’hui, le port du masque n’est plus 

obligatoire à l’extérieur.  

 

2. Estimation des effectifs rentrée 2021 : classe 1 : 24  (10 PS et 14 MS) ; classe 2 : 21  (11 GS et 10 CP) ; classe 

3 : 18  (7 CE1 et 11 CE2) ; classe 4 : 23  (15 CM1 et 8 CM2) ; unité d’enseignement : 9 

9 TPS ont fait une demande d’admission. Mais au vu des effectifs de chaque classe, de la volonté de ne pas 

couper le groupe des MS et de ne pas devoir choisir des TPS….(Mme Pujo avait proposé de prendre 4 MS dans 

sa classe pour pouvoir prendre 4 TPS),  de la configuration de la classe 1 et de l’obligation de prendre les 2018 

même non propres, en concertation avec l’équipe enseignante et la municipalité, le choix a été de ne prendre 

aucun enfant né en 2019. Dans l’intérêt aussi de ces enfants qui ont besoin d’une attention particulière. 

 Mme PRAT a prévenu tous les parents concernés, en comptant sur leur compréhension. 

 

A noter : Des familles viennent de se signaler comme étant sur le départ du village… cela remet en cause 

cette répartition initialement prévue et la possibilité de prendre des TPS reste ouverte.  

 

Pas de mouvement des personnels. En attente du PE qui assurera la décharge de Mme PRAT.  

 

A noter pour la rentrée, les contrats AESH éducation nationale ne pourront plus intégrer des heures péri-

éducatives (cantine ou garderie). Si le handicap de l’élève impose la présence d’un accompagnateur durant ces 

moments, la mairie doit établir un contrat de travail avec un personnel de son choix qui peut être l’AESH de 

l’élève si accord. 

 

Mme PRAT précise qu’au vu des effectifs qui augmentent et c’est une très bonne nouvelle, se pose l’accueil 

des enfants à la cantine où à plusieurs reprises, les élèves de l’IME ont dû manger en dehors des locaux, faute 

de place. Cela est bien sûr dû à la situation sanitaire qui impose encore la distanciation à table et le non brassage 

des classes mais cela est dommage pour ces enfants qui ont besoin de repères fixes et de stabilité. Il faudra être 

vigilant pour l’année prochaine en espérant que le protocole sanitaire soit allégé.  

La mairie prend note et remercie la classe des Hirondelles pour son adaptation. Il faudra effectivement envisager 

une solution plus durable et correcte pour tous…  

 

Mme Spindler précise qu’aujourd’hui, elle a mangé à la cantine et que le bruit était difficilement supportable. 

De plus elle a remarqué que les plus petits sont laissés en totale autonomie le temps du repas (pour se couper la 

viande, pour se servir de l’eau,…) avec toutes les difficultés que cela engendre. Elle invite toutes les personnes 

présentes au conseil à venir s’en rendre compte par eux-mêmes.  

La mairie en prend note mais rappelle également que la cantine est un service.  

 

Nous avions parlé également lors d’un précédent conseil de l’utilité d’un instrument de mesure des décibels 

pour la cantine (avec un signal visuel ou autre de dépassement du seuil) qui pourrait amener « en douceur » à 

réduire le bruit. Est-ce que cela peut être réétudié ? Accord de la mairie qui va se renseigner. 

 

A noter : la mairie change de fournisseur à la rentrée pour les repas (cuisine de Juillan) avec une légère 

augmentation des tarifs pour les familles. Cela sera l’occasion, en parallèle avec le nouveau fournisseur, de 



trouver des pistes d’amélioration du travail pour les cantinières avec nouvelle organisation et optimisation des 

tâches.   

 

Question : un parent délégué peut- il aller manger à la cantine pour se rendre compte des difficultés ? La mairie 

précise que cela s’est déjà fait il y a quelques années et pourra être de nouveau envisagé si demande.  

 

3. Projet d’école : Activités réalisées durant le mois de mai et de juin : 

• 2 séances de Tennis organisées par le TCAO (cl1 et 2) et une pour les cl 3 et cl 4 ; 

• Installation d’une piste vélo dans la cour pour développer le savoir rouler. La piste comprenant des feux 

synchronisés, des panneaux routiers, des passages protégés,… a été prêtée pendant une semaine par la 

DDT (direction départementale des Territoires). Mme PRAT remercie les employés municipaux qui se 

sont chargés de ramener les lourdes et grandes caisses à la DDT le dernier jour de la semaine. 

• Ateliers des petits débrouillards sur l’eau financés par la communauté d’agglomération Tarbes Lourdes 

Pyrénées : 4 séances par classe ; Une dernière après-midi avec la fabrication d’objets (girouette, 

pluviomètre,…..) a eu lieu le 14 juin. Les classes 1,2 et 3 vont participer également au Festival "Aux 

sciences citoyens" des Petits Débrouillards le 22 (cl 1 et 2)  et le 24 juin (cl3) au Parc de Laubadère le 

matin. La classe 4 devait également y participer mais une opportunité de partager un bus avec Ossun 

pour une sortie journée « Accro-branche » l’a emportée ! Cette sortie sera financée par l’argent récolté 

par les élèves lors de la tombola organisée en 2019/2020.  

• ½ journée avec l’ONF, en collaboration avec la municipalité qui en est remerciée, pour la classe 3, avec 

une première intervention en classe suivie d’une sortie dans le village pour répertorier les arbres présents 

à l’allée « Padouen » dans le but de fabriquer des pancartes permettant de les nommer. Intervention très 

positive qui a beaucoup intéressé les élèves. 

• L’école a également inscrit les 4 classes pour des interventions de la MNE 65 (maison de la nature et de 

l’environnement) sur le monde de la forêt. 2 séances sont programmées par classe. 

• La classe 1 se rendra au cinéma vendredi 18 juin. La classe 2 ira le mardi 29 juin.  

• Un spectacle est venu à l’école pour les cl 1 et 2 autour des émotions. (avec Planète mômes) 

• Les spectacles prévus ont été tous annulés malgré l’ouverture des théâtres et salles de spectacle car ils 

devaient appliquer la règle des « jauges » et ne voulaient pas priver des écoles par rapport à d’autres. 

• Un projet de dessins en collaboration avec l’association Lovely Solidarity, présidée par une maman 

d’élève d’Azereix, a été  mené, pour les glisser à l’intérieur des petits sacs offerts aux femmes touchées 

par le cancer du sein. Les cl 2 ,3 et 4 y ont participé. 

• Une sortie vélo sur la journée pour la classe 3 et 4  sera organisée, si possible, avant la fin de l’année 

grâce à l’engagement des parents qui ont passé l’agrément vélo et qui en sont remerciés.  

• Les classes 2 et 5 ont participé au concours des « petits jardins gourmands » en agrémentant le jardin de 

plants fruitiers, et de multiples fleurs, ainsi que 2 épouvantails.  

 

 

Prévisions pour l’année prochaine :  

• Il n’y aura plus de projets d’école sur papier mais les directeurs devront rentrer des PEAC, via une 

application sur le site académique. 

• L’école s’est engagée pour la Labellisation EDD de niveau 2. Le dossier a été monté et en attente de 

validation. Cela implique un certain nombre d’actions à réaliser sur 3 ans (ou déjà faites pour certaines 

et à reconduire). Lecture du dossier.  

3 grands axes : 1 : Election d’éco-délégués ;  

                         2 : Mon village : connaître et partager ;  

                         3 : Jardin   

La réduction des papiers distribués va s’intensifier avec un passage presque « obligé » via le site pour 

toutes les informations.  

• Les JO 2024 en France approchant, l’école a souhaité également participer au projet national 

« génération 2024 », mais de façon non officielle car l’équipe enseignante n’était pas d’accord sur  

certains points du projet.  

• Classe découverte pour la classe 4.  

• Inscription des cl1 et 2 au prix des incorruptibles. 6 albums vont être travaillés durant toute l’année dans 

les 2 classes et les élèves devront argumenter sur celui qu’ils auront préféré.  

• Demande de l’enseignement renforcé occitan pour la classe 4 : en attente de validation. Si le projet est 

validé par l’académie, toutes les classes bénéficieront comme cette année d’un créneau avec Parlem 



(financé en partie par la municipalité qui en est remerciée) et le professeur itinérant de l’éducation 

nationale viendra 1 h par semaine dans la classe 4 pour un enseignement d’une matière en occitan. Mme 

Gineste se charge d’apporter l’aspect culturel de la langue en inter disciplinarité. Ce système devrait 

pouvoir faciliter l’inscription en 6ème à la section bilingue du collège pour nos CM2.  

• Demande de 2 services civiques pour l’an prochain. 

 

4. Liste des fournitures scolaires. Lecture des listes des classes et de celle du BO du MEN. Listes adoptées par 

le conseil d’école 

 

5. Travaux réalisés cette année : La « verrière » devant les maternelles a été posée (elle permet d’augmenter la 

surface couverte de la cour). De même, pour la classe 3, un volet roulant (fenêtre) et un store (porte) ont été 

installés (pour réduire la chaleur). Remerciements à la mairie car l’effet est très positif. 

 

M. Moras, en charge des travaux au conseil municipal s’est entretenu avec Mme PRAT en lui indiquant que 

toutes idées ou demandes de travaux plus ou moins importants dans l’école pouvaient être listées et envoyées à 

l’équipe municipale. Il a précisé que les enseignantes et les élèves étant les premiers utilisateurs, il est normal 

que leur vision soit prise en compte. L’équipe enseignante souligne la volonté de la municipalité de mettre 

l’école au centre de leur préoccupation.  La liste sera dressée avant les vacances après avoir recueilli les avis de 

tous.  

 

6. Demandes effectuées lors des précédents conseils d’école :  

 

• PPMS et corne de Brume : Mme PRAT a demandé à l’Inspection et à la gendarmerie des infos 

éventuelles. Seule l’Inspection lui a répondu que c’était du ressort de la mairie de trouver une solution.  

Cela reste à l’étude .  

• Transfert du budget pour les manuels scolaires : Bien accordé par la mairie. 

• Garderie : activités ? Bruit ? Est-ce que des compléments d’information ont été donnés de la part des 

parents sur leur requête et avons-nous eu un retour éventuel de Léo Lagrange ?  

 

M. Laurine a fait remonter les questions au niveau de la direction de Léo Lagrange et rappelle qu’un 

projet d’agrandissement est à l’étude pour la salle de l’ALAE. 

 

 

Questions des parents : Le portail d’entrée vert pourrait-il être repeint ? Un système d’isolation des fenêtres 

avec double -vitrage pour les classes est-il envisagé ? 

Réponse de la mairie : Comme déjà indiqué lors du deuxième conseil d’école, un bilan énergétique de certains 

bâtiments municipaux, dont l’école est prévu l’année prochaine et ce genre de travaux sera budgétisé.  

 

 

Rentrée des classes : le jeudi 2 septembre  

Pré-rentrée des enseignants ; mercredi 1er septembre 

 

 

Fin de la séance : 19h30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


